

Science et foi

Opinion envoyée à Pénélope McQuade (Radio-Canada)

Bonjour Madame McQuade,

J'ai écouté le mercredi 15 janvier l'émission *Science et foi* avec Alain Crevier et Anthony Bertrand Grenier que vous avez animée.

Le sujet est très intéressant en soi et votre animation est appréciée. Vous savez respecter les différents intervenants et créer une ambiance chaleureuse.

Je me permets de vous faire part de ce que je déplore. Lorsqu'on traite d'un sujet aussi délicat qu'est la foi et la religion, il est appréciable de donner aussi le micro à des personnes qui croient et non seulement à des personnes qui ne croient pas et qui ne sont pas à jour dans leurs connaissances religieuses, ou qui se basent sur des mauvaises expériences du passé pour émettre leur opinion, surtout si elles se permettent de critiquer et de se moquer de certaines croyances sacrées, tels que la Communion Eucharistique en la traitant avec désinvolture «d'un bout de je ne sais quoi» d'autant plus qu'elles ignorent complètement de quoi il s'agit

Il y aurait lieu que ces personnes se documentent entre autres sur la réalité de la foi et de la religion d'aujourd'hui et pas seulement sur certains mauvais agissements de certains membres de l'église pour la juger et essayer de la discréder.

Bien entendu, toute personne a le droit de croire ou de ne pas croire, mais quel que soient nos croyances, le respect est de mise et il est préférable de ne pas aborder un sujet dont on ne sait pas grand chose plutôt que de se baser sur le groupe restreint qu'on fréquente pour dire que personne n'y croit.

Merci d'avoir ajusté le tir lorsque ce commentaire a été mentionné!

Oui, il y a encore beaucoup de croyants qui fréquentent les églises et pas seulement des têtes blanches, que ce soit à Montréal Ex: À l'Oratoire St -Joseph, à Québec, à l'Île d'Orléans, à Laval, Pointe-Claire, Sainte Rose...

Si vraiment la volonté de Radio-Canada est de présenter des points de vue objectifs pour augmenter sa crédibilité, en ce qui a trait à la foi et à la religion, il

serait appréciable qu'elle présente des points de vue différents sur le même sujet et d'aller sur les lieux (des églises) et interviewer les personnes qui les fréquentent. Elle verra qu'il y a encore des personnes qui croient en cette présence réelle du Christ dans la transsubstantiation (corps et sang du Christ) durant les célébrations religieuses et que M. Crevier appelle «ce bout de je ne sais quoi».

Il y aurait lieu aussi de se documenter sur le sujet et de prendre connaissance entre autres des récits et miracles eucharistiques qui ont eu lieu dans le monde qui ont été connus, grâce à ce jeune italien Carlos Acutis, «le geek de Dieu» atteint d'une leucémie, qui est décédé à l'âge de 15 ans et pour qui l'Eucharistie est l'autoroute vers le ciel. «Si l'on s'approche tous les jours de l'eucharistie on va tout droit au paradis.», disait-il.

Il sera canonisé lors du jubilé des adolescents du 25 au 27 avril 2025.

Récits de Miracles eucharistiques, ou quand la science rencontre la foi

Découvrez les miracles eucharistiques de Buenos Aires, Lanciano et Sokolka, révélant la présence réelle du Christ dans l'Eucharistie.

Avec un vaste assortiment de photographies et de descriptions historiques, l'exposition présente certains des principaux Miracles Eucharistiques (environ 136) qui se sont produits au cours des siècles à travers le monde et qui ont été reconnus par l'Église. Les panneaux (environ 166 panneaux de format 60 x 80) permettent de faire une «visite virtuelle» des endroits où les Miracles ont eu lieu. L'exposition a déjà été accueillie sur les cinq continents: dans près de 10 000 paroisses rien qu'aux États-Unis et dans des centaines de paroisses dans le reste du monde, y compris dans certains des sanctuaires mariaux les plus célèbres tels que Fatima, Lourdes et Guadalupe pour ne citer qu'eux.

miracolieucaristici.org/fr>Liste/list.html

Concernant l'existence de Dieu: Au cas où cela vous intéresserait, j'aimerais porter à votre attention le titre de ce livre, parmi bien d'autres qui traitent de ce sujet:

Dieu, la science, les preuves, par Michel-Yves Bolloré et Olivier Bonnassies (Éditions Guy Trédaniel, 2021)

S'appuyant sur un travail de trois années en collaboration avec une vingtaine de scientifiques et de spécialistes, les auteurs présentent les preuves modernes de l'existence de Dieu. À partir de 1543 et durant trois siècles, des découvertes scientifiques ont remis en cause l'idée d'un dieu créateur.

Depuis le début du XXe siècle, de nouvelles connaissances bouleversent à nouveau les certitudes.

Avec tous mes remerciements pour les efforts que vous faites pour donner l'heure juste au public qui vous écoute!

Je demeure disponible pour toute autre information,

Monique Khouzam Gendron

Gestionnaire et bibliothécaire professionnelle